

BAB IV
HASIL DAN ANALISIS

A. Hasil

Tabel 4. 1 Hasil Pencarian Literature

Penulis dan Tahun Terbit	Desain, Variabel, Analisis	Sample, Instrumen	Tujuan Penelitian	Ringkasan Hasil
Ary Syahputra Wiguna, Siti Soraya Matondang , 2018	Penelitian ini menggunakan jenis penelitian deskriptif kualitatif dengan pendekatan cross sectional.	Sample yang digunakan adalah formulir lembar masuk dan keluar. Instrumen yang digunakan adalah <i>check list</i> .	Tujuan umum penelitian ini adalah untuk menganalisa desain formulir lembar masuk dan keluar di Rumah Sakit Umum Madani Medan.	Hasil penelitian ini adalah desain formulir ringkasan masuk dan keluar di RSUD Madani Medan berdasarkan aspek fisik yaitu bahan kertas yang digunakan yaitu kertas HVS 70gr, hal ini belum sesuai karena formulir yang diabadikan disarankan HVS 80gr, bentuk kertas yang digunakan sudah sesuai yaitu persegi panjang, ukuran kertas belum sesuai, dan warna kertas yang digunakan sudah sesuai yaitu warna dasar putih dengan tinta warna hitam. Aspek anatomi

(*heading*) pada bagian ini sudah sesuai tetapi perlu ditambahkan nomor edisi formulir, bagian pendahuluan (*introduction*) belum sesuai, bagian perintah (*instruction*) sudah sesuai karena sudah ada intruksi untuk pengisiannya, badan (*body*) semua sudah sesuai tetapi belum ada garis penanda daerah isian pada data identitas pasien, penutup (*close*) sudah sesuai dengan teori. Aspek Isi untuk kelengkapan butir data sudah sesuai tetapi pada bagian terminologi belum sesuai karena tidak boleh menggunakan kata-kata singkatan/istilah.

Subinarto, Taufiq Wicaksono, 2018	Penelitian ini menggunakan jenis penelitian deskriptif dengan	Sample yang digunakan dalam penelitian ini yaitu	Tujuan penelitian ini adalah menganalisa desain formulir	Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa dari aspek fisik bahan kertas
-----------------------------------	---	--	--	--

	pendekatan studi kasus.	formulir lembar masuk dan keluar. Instrumen yang digunakan adalah pedoman observasi yang berupa <i>checklist</i> dan wawancara.	ringkasan masuk dan keluar di UPT Puskesmas Kutoarjo.	yang digunakan untuk formulir belum sesuai. Aspek anatomi belum sesuai karena tidak memiliki nomor edisi karena belum pernah direvisi dan belum adanya petunjuk pengisian formulir. Aspek isi ada beberapa item pada formulir yang perlu dihilangkan meliputi : golongan operasi, penyebab luar cedera dan morfologi neoplasma keracunan, dan pengobatan radioterapi/ kedokteran nuklir karena pada penerapannya item tersebut tidak terpakai.
Yustika Ayu Okta, 2020	Penelitian ini menggunakan desain penelitian kualitatif dengan pendekatan studi kasus	Sample yang digunakan dalam penelitian ini yaitu formulir resume medis. Instrumen yang	Tujuan penelitian ini adalah menganalisis desain formulir resume medis di UPTD Puskesmas Kartasura	Hasil penelitian ini yaitu dari aspek fisik belum sesuai karena masih menggunakan kertas buram 60gr. Dari aspek anatomi pada bagian <i>heading</i> belum

		digunakan adalah pedoman observasi dan wawancara.	ditinjau dari aspek anatomi, fisik dan isi.	adanya nomor edisi dan nomor halaman. <i>Instruction</i> dan <i>introduction</i> belum ada. Pada bagian body sudah sesuai. Dan pada bagian <i>close</i> tidak ada waktu pencatatan.
Siti Masrochah, 2016	Penelitian ini menggunakan desain penelitian deskriptif dengan pendekatan studi kasus.	Sample yang digunakan dalam penelitian ini yaitu formulir resume medis. Instrumen yang digunakan adalah pedoman observasi dan wawancara	Tujuan penelitian ini adalah untuk menganalisis desain resume medis di RSUD kota Salatiga ditinjau dari aspek anatomi, fisik, dan isi.	Di RSUD Kota Salatiga untuk formulir resume medis pada aspek fisik belum sesuai karena menggunakan kertas buram 60gr. Dan tidak terdapat nomor rekam medis. Untuk ukuran kertas yang digunakan yaitu ukuran kertas folio. Aspek isi sudah sesuai namun cara menentukan pilihan belum seragam karena masih ada pilihan yang di coret yang tidak perlu, dilingkari yang penting, dan juga pilihan <i>check list</i> .
Indah Kristina, Siska Nurjanah, 2019	Penelitian ini menggunakan desain penelitian deskriptif	Sample yang digunakan dalam penelitian	Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui	Hasil penelitian menunjukkan bahwa belum adanya standar

dengan pendekatan studi kasus	ini yaitu formulir ringkasan pulang. Instrumen yang digunakan adalah pedoman observasi dan wawancara .	i standar prosedur operasional yang mengatur desain formulir, mengetahui formulir yang ditinjau dari aspek anatomi, isi, dan fisik yang tersedia pada formulir ringkasan pulang.	prosedur operasional yang mengatur formulir, perancangan desain formulir yang ditinjau dari aspek anatomi, isi dan fisik masih belum spesifik dan prinsip perancangan formulir belum lengkap pada formulir ringkasan pulang.
-------------------------------	--	--	--

B. Analisis

1. Analisis Desain Formulir ditinjau dari Aspek Fisik

Jurnal 1 (Ary Syahputra Wiguna, Siti Soraya Matondang, 2018) dengan judul Analisis Desain Formulir Ringkasan Masuk dan Keluar Pasien Rawat Inap di Rumah Sakit Umum Madani Medan tahun 2018 dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa untuk aspek fisik formulir pada bahan yang digunakan yaitu kertas HVS 70 gram, Bentuk yang digunakan yaitu persegi panjang karena lebih efisien dalam penyimpanannya, Ukuran kertas yang digunakan yaitu panjang 33 cm dan lebar 21 cm, dan warna yaitu warna dasar putih dengan tulisan tinta hitam.

Jurnal 2 (Subinarjo, Taufiq Wicaksono, 2018) dengan judul Analisis Desain Formulir Ringkasan Masuk dan Keluar Rawat Inap tahun 2018 dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa untuk aspek fisik formulir pada bahan yang digunakan yaitu HVS 70 gram, Bentuk yang digunakan

yaitu bentuk segi empat dengan posisi potrait, Ukuran kertas yang digunakan sudah sesuai standar yaitu ukuran F4 karena menyesuaikan dengan map formulir, dan warna dasar putih dengan tinta berwarna hitam.

Jurnal 3 (Yustika Ayu Okta, Arifatun Nissa, 2020) dengan judul Analisis Desain Formulir Resume Medis Ditinjau dari Aspek Fisik, Isi dan Anatomi di Unit Rawat Inap UPTD Puskesmas Kartasura tahun 2020 dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa untuk aspek fisik formulir pada bahan yang digunakan yaitu kertas buram 60 gram, Bentuk yang digunakan sudah baik yaitu berbentuk persegi panjang, Ukuran kertas yang digunakan yaitu ukuran panjang 34 cm dan lebar 21,5 cm, Warna yang digunakan pada yaitu masih menggunakan buram yang berwarna abu-abu dengan menggunakan tinta hitam.

Jurnal 4 (Siti Masrochah, Subinarto, 2016) dengan judul Analisis Desain Formulir Resume Medis di RSUD Kota Salatiga tahun 2016 dengan hasil penelitian yang menunjukkan untuk aspek fisik formulir pada bahan yang digunakan yaitu kertas buram 60 gram, Ukuran kertas yang digunakan sudah sesuai standar yaitu folio/ F4, Warna yang digunakan yaitu masih menggunakan kertas buram yang berwarna dasar putih tulang.

Jurnal 5 (Indah Kristina, Siska Nurjanah, 2019) dengan judul Analisis Desain Formulir Rekam Medis Ringkasan Pulang Rawat Inap Berdasarkan Standar Manajemen Informasi Rekam Medis di Rumah Sakit Setia Mitra Jakarta tahun 2019 dengan hasil penelitian yang menunjukkan untuk aspek fisik formulir yaitu Ukuran kertas yaitu Folio/ F4 ini menunjukkan sudah sesuai dengan standar, Bahan yang digunakan yaitu kertas dengan berat 70 gram, Warna yang digunakan pada formulir yaitu warna dasar putih dengan menggunakan tinta warna hitam.

2. Analisis Desain Formulir ditinjau dari Aspek Anatomi

Jurnal 1 (Ary Syahputra Wiguna, Siti Soraya Matondang, 2018) dengan judul Analisis Desain Formulir Ringkasan Masuk dan Keluar Pasien

Rawat Inap di Rumah Sakit Umum Madani Medan tahun 2018 dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa untuk aspek Anatomi pada bagian kepala formulir (*heading*) judul sudah sesuai yaitu ditengah atas, pada formulir memiliki identitas rumah sakit yang terletak di kiri atas, pada formulir terdapat identitas formulir, dan nomor halaman tetapi pada formulir tidak memiliki nomor edisi karena belum pernah direvisi. Pendahuluan (*introduction*) pada penulisan judul besar formulir ringkasan masuk dan keluar di rumah sakit umum madani medan belum sesuai karena berjudul rekam medis pasien. Perintah (*instruction*) sudah sesuai pada bagian kiri bawah sudah ada instruksi untuk cara pengisian yang lebih mudah menggunakan lembaran *check list*. Badan (*body*) seperti perataan rata tengah (*center*) dan rata kiri (*left*) sudah sesuai, margin sudah sesuai yaitu dengan ukuran margin atas 3 cm, bawah 4,5 cm, kanan 1,2 cm, kiri 1,2 cm, spasi sudah sesuai yaitu 1 spasi vertikal dan 1,2 spasi horizontal. Huruf/ ukuran/jenis sudah sesuai dengan teori yaitu arial ukuran 16 pada judul formulir, ukuran 14 pada identitas rumah sakit, dan ukuran 12 untuk butir data. Penutup (*close*) sudah sesuai karena sudah memuat diagnosa masuk dan diagnosa akhir, tanggal masuk dan keluar pasien, terdapat keterangan waktu masuk dan keluar, dan tanda tangan serta nama dokter penanggungjawab.

Jurnal 2 (Subinarto, Taufiq Wicaksono, 2018) dengan judul Analisis Desain Formulir Ringkasan Masuk dan Keluar Rawat Inap tahun 2018 dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa untuk aspek anatomi formulir pada bagian kepala (*heading*) sudah memuat identitas puskesmas secara lengkap, terdapat sb judul yang menunjukkan identitas formulir yang terletak di kanan atas namun belum terdapat nomor edisi. Pendahuluan (*introduction*) tidak terdapat *introduction* namun sudah terdapat sub judul yang bertuliskan “Ringkasan Masuk dan Keluar” dan ini sudah cukup menjelaskan tujuan dari formulir ini. Perintah (*instruction*) belum sesuai dengan teori karena belum terdapat cara pengisiannya. Badan (*body*) terdiri dari margin dengan ukuran punggung 1,3 cm, atas 3,5 cm,

samping 1,3 cm dan bawah 3,5 cm itu menunjukkan belum sesuai dengan teori, spasi sudah sesuai yaitu 1 cm, *rules/* garis sudah sesuai teori yaitu menggunakan tipe garis langsung, jenis huruf/ *type style* sudah sama dengan setiap formulir yaitu *calibri body*. Penutup (*close*) sudah sesuai karena sudah memuat item nama dokter dan tanda tangan dokter.

Jurnal 3 (Yustika Ayu Okta, Arifatun Nissa, 2020) dengan judul Analisis Desain Formulir Resume Medis Ditinjau dari Aspek Fisik, Isi dan Anatomi di Unit Rawat Inap UPTD Puskesmas Kartasura tahun 2020 dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa untuk aspek anatomi formulir pada bagian kepala (*heading*) sudah sesuai karena sudah terdapat nama rumah sakit, alamat, nomor telepon, dan alamat email puskesmas yang ditulis dibagian tengah atas, akan tetapi belum terdapat nomor edisiformulir dan nomor halaman formulir. Pendahuluan (*introduction*) belum sesuai dengan teori karena belum ada pernyataan yang jelas bisa dimasukkan didalam formulir untuk menjelaskan tujuannya. Perintah (*instruction*) belum sesuai karena belum terdapat perintah untuk cara pengisiannya. Badan (*body*) pengelompokkan dan urutan data sudah sesuai dengan ketentuan yang ada, margin yang terdiri dari margin atas,margin kakan, margin kiri, dan margin bawah dengan ukuran yang sama yaitu 1,27 yang menunjukkan belum sesuai dengan teori, spasi sudah sesuai yaitu 1 cm, jenis huruf dan ukuran yaitu *Times New Roman* dengan ukuran 11. Penutup (*close*) belum sesuai karena hanya terdiri dari tempat, tanggal, bulan, tahun, nama dan tanda tangan dokter namun belum terdapat waktu pencatatan.

Jurnal 4 (Siti Masrochah, Subinarto, 2016) dengan judul Analisis Desain Formulir Resume Medis di RSUD Kota Salatiga tahun 2016 dengan hasil penelitian yang menunjukkan untuk aspek anatomi formulir pada bagian kepala (*heading*) belum sesuai teori karena hanya tertera nama rumah sakit belum terdapat identitas rumah sakit seperti nama, alamat, nomor telepon, faks, website, email dan logo rumah sakit. Pendahuluan (*introduction*) belum sesuai dengan teori karena belum ada pernyataan yang jelas bisa dimasukkan didalam formulir untuk menjelaskan tujuannya.

Perintah (*instruction*) belum sesuai dengan teori karena belum terdapat perintah untuk cara pengisiannya. Badan (*body*) untuk jenis huruf yang digunakan sudah sesuai yaitu *Times New Roman* dengan ukuran 12, spasi sudah sesuai yaitu 1 cm, margin tepi kiri berukuran 1 cm, garis yang digunakan adalah solid/ langsung hal ini menunjukkan sudah sesuai dengan teori. Pencatatan sudah sesuai namun cara menentukan pilihan belum seragam karena masih ada pilihan yang di coret yang tidak perlu, dilingkari yang penting, dan juga pilihan *check list*. Penutup (*close*) hanya terdapat nama dokter dan tanda tangan dokter ini menunjukkan belum sesuai dengan teori.

Jurnal 5 (Indah Kristina, Siska Nurjanah, 2019) dengan judul Analisis Desain Formulir Rekam Medis Ringkasan Pulang Rawat Inap Berdasarkan Standar Manajemen Informasi Rekam Medis di Rumah Sakit Setia Mitra Jakarta tahun 2019 dengan hasil penelitian yang menunjukkan untuk aspek anatomi formulir yaitu pada bagian kepala (*heading*) berisi logo dan nama rumah sakit, alamat rumah sakit, identitas pasien termasuk nomor rekam medis, nomor formulir, serta judul formulir, namun belum terdapat nomor revisi, tanggal, nama lembaga, tanggal terakhir formulir termasuk tanggal cetak yang lalu untuk daerah identifikasi formulir hal ini menunjukkan belum sesuai dengan teori. Pendahuluan (*introduction*) belum sesuai dengan teori karena belum ada pernyataan yang jelas bisa dimasukkan didalam formulir untuk menjelaskan tujuannya. Perintah (*instruction*) belum sesuai dengan teori karena tidak ada intruksi untuk pengisian formulir. Badan (*Body*) untuk jenis huruf yang digunakan sudah sesuai yaitu *Times New Roman* dengan ukuran 12, Margin tepi atas dengan ukuran 1,5 cm, tepi bawah 1,3 cm, tepi kiri 1,3 cm, tepi kanan 1,3 cm. Penutup (*close*) pada formulir ringkasan pulang berisi keterangan tempat, tanggal, tanda tangan dokter penanggung jawab dan nama dokter penanggungjawab.

3. Analisis Desain Formulir ditinjau dari Aspek Isi

Jurnal 1 (Ary Syahputra Wiguna, Siti Soraya Matondang, 2018) dengan judul Analisis Desain Formulir Ringkasan Masuk dan Keluar Pasien Rawat Inap di Rumah Sakit Umum Madani Medan tahun 2018 dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa untuk aspek isi formulir untuk kelengkapan butir data sudah sesuai dengan kebutuhan data di lembar formulir ringkasan masuk dan keluar. Terminologi pada formulir ringkasan masuk dan keluar masih ada yang menggunakan singkatan/ istilah sehingga belum sesuai dengan teori.

Jurnal 2 (Subinarto, Taufiq Wicaksono, 2018) dengan judul Analisis Desain Formulir Ringkasan Masuk dan Keluar Rawat Inap tahun 2018 dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa untuk aspek isi formulir untuk kelengkapan butir data sudah memuat data demografi dan data klinis pasien dan tidak terdapat istilah medis. Terminologi pada formulir ini sudah ada penetapan standarisasi singkatan akan tetapi belum diterapkan pada formulir ringkasan masuk dan keluar sehingga penggunaan singkatan pada formulir ini belum sesuai teori. Penggunaan simbol sudah sesuai dengan teori.

Jurnal 3 (Yustika Ayu Okta, Arifatun Nissa, 2020) dengan judul Analisis Desain Formulir Resume Medis Ditinjau dari Aspek Fisik, Isi dan Anatomi di Unit Rawat Inap UPTD Puskesmas Kartasura tahun 2020 dengan hasil penelitian yang menunjukkan bahwa untuk aspek isi formulir pada bagian kelengkapan butir data sudah sesuai dengan ketentuan yang ada yang terdiri dari data identitas pasien dan data medis pasien. Terminologi/ istilah mudah dipahami oleh tenaga medis dan tidak mengalami kesulitan. Singkatan ada dan mudah untuk dipahami. Formulir resume medis di UPTD Puskesmas Kartasura tidak mencantumkan simbol.

Jurnal 4 (Siti Masrochah, Subinarto, 2016) dengan judul Analisis Desain Formulir Resume Medis di RSUD Kota Salatiga tahun 2016 dengan hasil penelitian yang menunjukkan untuk aspek isi formulir sudah efektif

karena sudah disediakan untuk merekam data yang diperlukan namun bagian belakang formulir belum ada sertifikat sebab kematian.

Jurnal 5 (Indah Kristina, Siska Nurjanah, 2019) dengan judul Analisis Desain Formulir Rekam Medis Ringkasan Pulang Rawat Inap Berdasarkan Standar Manajemen Informasi Rekam Medis di Rumah Sakit Setia Mitra Jakarta tahun 2019 dengan hasil penelitian yang menunjukkan untuk aspek isi formulir yaitu sudah memuat anamnesis, pemeriksaan fisik, pemeriksaan penunjang, hasil konsultasi, diagnose utama, diagnose sekunder, Tindakan/ prosedur, alergi, diet, instruksi/ anjuran dan edukasi, kondisi waktu keluar, pengobatan dilanjutkan, tanggal control poliklinik, terapi pulang.

Perpustakaan
Universitas Jenderal Achmad Yani
Yogyakarta